

JLP premió a López Dóriga

Se debe reglamentar el Derecho a la información: Granados Chapa

Demandó el articulista no menospreciar la Constitución, dejando en ella la referencia de ese derecho por la conciencia de que dejándolo allí no pasa nada

EL DIA

12 - Junio - 1981.

Se entregaron los Premios Nacionales de Periodismo

El presidente José López Portillo entregó ayer a 28 distinguidos trabajadores de la comunicación los premios nacionales de periodismo, mismos que el gobierno federal otorga anualmente a quienes más se destacaron en los distintos géneros periodísticos.

En la ceremonia efectuada en el Salón Carranza de Los Pinos, el periodista Miguel Angel Granados Chapa, hizo alusión a las palabras del Presidente de la República, en ocasión de su encuentro con Ronald Reagan en la Casa Blanca, y aplicándolas a la relación entre la prensa y el poder, dijo:

“Celebraremos las coincidencias, y cuando no coincidamos —y es posible que no coincidamos en este mundo lleno de pluralidades—, lo haremos sin arrogancia. La arrogancia es un peligroso desliz de los que están en posición más débil; la otra peligrosa vertiente es la sumisión. Nosotros escogemos el camino del respeto y la dignidad, sin arrogancia y sin sumisión”. (Más información en la página 3).

por Estela VAYLON
Fotos MAYO

En ceremonia efectuada ayer en el salón Carranza de Los Pinos, el presidente José López Portillo entregó los premios nacionales de periodismo 1981, que en esta oportunidad correspondieron a 28 destacados trabajadores de la comunicación, y con los que se hace un reconocimiento a quienes, con su trabajo, han sobresalido en la elaboración de reportajes, noticia, artículos de fondo, fotografías y caricaturas.

El periodista Miguel Angel Granados Chapa, premio nacional de periodismo por la especialidad Artículo de Fondo, fue el comisio-



MIGUEL ANGEL Granados Chapa, habló a nombre de los galardonados con el Premio Nacional de Periodismo 1981.

nado por sus compañeros para hablar a nombre de ellos, quien, entre otras cosas, precisó que por una diversidad de factores, entre los que el modelo empresarial y la porción viciada de nuestro sistema político son preponderantes, nuestro oficio nos aleja y nos pone a todos contra todos.

No es casual —señaló— que sean precarias las organizaciones profesionales de periodistas. Existen, sin duda, y alguna hasta realiza promociones que deben ser impulsadas.

Sin embargo aseguró que entre nosotros —los periodistas— sólo cunde la solidaridad como entre las tribus primitivas, frente a una agresión externa; y agregó: “Sindicatos y clubes, colegios y asociaciones que no sirvan para inventar periodistas, sino para fomentar su vida gremial, son formas de organización que conviene consolidar y crear.”

Luego aclaró que al lograr esa consolidación, nadie, responsablemente demandaría

privilegio alguno, porque aseguró que los periodistas no quieren fueron sociales. Buscan sólo el establecimiento de condiciones adecuadas para un trabajo de indudables repercusiones sociales.

“Nadie escogió a los periodistas para que hablaran en nombre de otros, pero la permanencia y la difusión de sus informes y opiniones en el ánimo público son una forma de legitimar esa especie peculiar de representación social”.

REGLAMENAR LA INFORMACION

Al hablar de lo que llamó la absoluta libertad formal asegurada por el Estado, y de la que este gobierno —dijo— ha dado señales indudables, tiene sin embargo que ser fortalecida, concretada, hecha avanzar.

Por ello —aseguró Granados Chapa— serviría reglamentar el derecho a la información y así, el orador pidió no caer en el cinismo, que hiera la conciencia histórica del país, de menospreciar la Constitución dejando sólo en ella la referencia a ese derecho por la conciencia de que dejándolo allí no pasa nada.

LOS GALARDONADOS

El largo grupo de periodistas distinguidos en esta ocasión, son: Noticias, del Noticiero 7 Días, de Canal 13: Joaquín López Dóriga (medalla y diploma). A los reporteros: Raúl Rodríguez, Edgard Hernández, Enrique Ahmed, Alfredo Cortina, Jorge Rocha y Abel Magaña. Camarógrafos: Luis Virgilio, Guillermo Pineda, Francisco Arenas, Ramón Fegoso, José Manuel Nieto, Jorge Medina, José Luis González, Roberto Andrade, Juan Lara, Héctor Figueroa, Alfonso Armenta, Armando Reyes, Mario Reyes, Raúl Orozco y Francisco Hidalgo, quienes recibieron un cheque por \$150 mil pesos —para todos— roseta y diploma, para cada uno.

El premio correspondiente al medio, en el caso de Canal 13, fue recibido por el director de esta televisora, Jorge Cueto.

Fotografía, Antonio Reyes Zurita, quien recibió medalla, roseta, diploma y 150 mil pesos, por su trabajo en el diario **Excelsior**. El director de esta publicación, Regino Díaz Rondono, recibió el premio correspondiente al medio.

Reportaje: Arturo Casillas Jiménez, del diario **La Voz de la Frontera**. Por el medio, el premio fue recibido, por el director de este periódico, Jorge Davó Lozano.

Artículo de fondo, Miguel Angel Granados Chapa, y el diario **unomásuno**.

Caricaturas, a Alberto Isaac y el diario **Novedades**.

El premio a publicaciones o programas de divulgación cultural, correspondió a Edmundo Valadés, por su trabajo en la revista **El Cuento** y el mismo recibió el premio correspondiente al medio.